

QRコードで すぐに接続

認定特定非営利活動法人

教育活動総合サポートセンター

理事長

山田

雅太

認定特定非営利活動法人 教育活動総合サポートセンター 第20号 紋」 広報紙「波 雅太 山田 題字デザイン・山口正勝

教育活動総合サポートセンタ-〒213-0033 川崎市高津区下作延5-11-8 : 044–877–0553 FAX: 044-877-0980

E-mail: support0731@luck.ocn.ne.jp ホームページ: http://www.kks-support.sakura.ne.jp/ TEL: 03-3568-2543

西桜印刷株式会社 くし達も子ども達と共に学び合い ひとりひとりが抱きながら、わた

事長の次のような言葉が掲載され12月9日発行)は、井口衛初代理 を』設立のおもいを活動の目的を、 ています。 されました。 供することを目的に20年前に設立 もなどに、学ぶ場・憩いの場を提 『子たちに力を 子たちと夢 20年前の波紋創刊号(平成16

このサポートセンターをつないで 時代に、何を変え、何を変えずに りません。先の見えない揺れ動く いているのです。 いくかという大きな課題をいただ でいく努力をしていかなければな たちは、この組織を未来につない になっています。だからこそ、私 んでいる保護者や子どもたちの力 共に生きていきたい。」 サポートセンターは、現在も悩 イ

ぞよろしくお願いいたします。 たいと思います。本年度も、どう 成長をしっかりサポートしていき 逃さない目と耳を持ち、子どもの 子どもや保護者の小さな悩みを見 た。「鳶目兎耳(えんもくとじ)」、 寧に聞いていこうとしています。 卯年のこんな言葉も見つけまし



どもや学習についていけない子ど きたくても行けずに悩んでいる子

サポートセンターは、

学校に行

理念に基づき、定款に定められた した事業を進めていきます。 ます。また、設立二十周年を記念 各事業をより効果的に進めていき 本年度も「子たちに力を!」 の

①教育・福祉に係る相談等支援に 関する事業

支援を必要とする子の保護者 教育・福祉相談事業 神奈川県青少年センター補助 事業「フリースペース等事業 の会事業 (自主) (自主)

ウ

の20年前の思いを大切にしなが 今、私たちは、サポートセンタ

もう一度「子どもの声」を丁

②適応指導に関する事業 ア

設立二十周年を迎えて

| 鳶目兎耳、些細なことも見逃さない目、)未来につなぐNPO法人の運営を

大切な声を

聞き洩らさない耳を大切に

「子どもの成長を応援する関わり」の研究実践を

本年度もどうぞよろしくお願いいたします

イ 子ども包括支援事業 子ども・若者等支援事業 (こどもサポート南野川 (こどもサポート旭町)

③学習支援に関する事業

ア

学習支援事業 成事業(補助) 地域子ども子育て活動支援助

ウ オ 工 イ 幸区 学習支援・居場所づくり事業 学習支援・居場所づくり事業 学習支援・居場所づくり事業 地域の寺子屋事業 川崎区(学習支援 川崎教室) (こどもサポート宮ノ下) (学習支援 (学習支援 日吉教室 幸教室

外国につながる子ども向け 地域の寺子屋事業 (寺子屋 (寺子屋さぎぬま) 上作延

力

ク キ 寺子屋事業 外国につながる子ども向け 寺子屋事業 (日本語支援 東小倉教室)

成事業 (補助) 科学教育の普及・啓発助 夏休み特別講座(たのし (日本語支援 キッズセミナー) 幸町教室

ケ

コ

④特別支援教育に関する事業

(サイエンスキッズ)

ア

中原区子どもの発達支援 事業(中原区保護者ミー

⑤体験活動等に関する事業 ふれあい体験事業 (自主

ア

イ 適応指導教室あさお体験広場 に係る運営管理業務

(のびのびファー

⑥研究研修等に関する事業

自主研究 (自主) 川崎市教育会館運営管理業務

⑦青少年の健全育成を図るための 環境整備に関する事業

臨時的任用教員等研修事業 営繕業務委託 特別支援教育サポート事業 教育活動サポーター配置事業

ウ

イ

エ

⑧講演会等の企画運営に関する事 文化講演会事業 (自主)

⑨文化・スポーツ活動の推進に関 する事業

業務 大山街道ふるさと館管理運営 (共同運営

海老沢



「川崎教育活動」で検索!

講演会、ホームページや広報の をさらに深め、多様な企画展 た、市民ミュージアムとの連携 の内容で実施できそうです。ま

います。いつでも、お気軽に職の皆様の相談を受けつけて

(永田)

研修となっています

い臨任者にとって非常に有効な っています。研修の機会が少な 研修会を行います。また、 今後も充実した教職員向けの

現

研修者に対して指導・助言を行

授業を見た後、様々な視点から

研修サポーターが学校へ伺

充実を図っていきます。

大山街道ふるさと館

援をします。そして、秋と春の

館まつり、ぶらり散歩やまちの

マイスター体験講座は、コロナ

教育会館・

課題研修会」を企画します。

修として実施しております。

ネルディスカッション」「教育

今年度も「文化講演会」「パ

臨時的任用教員等研修事業

ある臨任者や非常勤講師に対し 学校長からの要望により、 回の基本対象としています。また

ても本研修が適用され、幅広い研

ウイルスの制限緩和により本来

のふるさと発見講座、夏休みキ

ッズウイーク等、

地域学習の支

しています。

探検クラブや出前授業、中学生

小学3~6年生対象の子ども

教育相談

研修会や教育相談も担当する 運営にあっては、現職向けの

用された臨任者と中学校での

ります。

今年度川崎市で初めて採

人配置の初任者(正規職員)を巡

員等に対して研修を行うように なり6年目を迎えようとしてお

向上の一環として臨時的任用

教

ある体験農園

「のびのびファー

ゆうゆう広場あさお敷地内に

か」「不登校になりたくてもな

休憩後、

岡田先生の講演があり

平成30年度より教職員の資質

ことで、教職員の活動を支援

施します。

ふるさとまち歩き講座も2回実街道学習講座は春と秋に各3回!

と探究講座は各3回実施します

されています。空調設備等の議場として、多くの方に利用教育会館は教育関係者の会

整備も進み、夏や冬も快適に

使用できるようになりました。

記念講演会とふるさ

本年度は、

研究部員以外のスタ

子どもの声から不登校を考える

~子どもの成長を応援する関わりをするために~

究部員が日常の中で耳にし 心にまとめました。 めることに重点をおき、研 度の昨年は子どもの声を集 に取り組んでいます。 たり感じたりしたことを中 サポートセンターに通う 4年度から2年間の研究 初年

ことが分かりました。 う考えているのかを考えることが どうかはわかりません。なぜ、そ 思います。しかし、それが本心か ちを考える手がかりを得られたと 子どもの声を聞く上で大切である 令和4年度自主研究 こと、 まりました。子どもの気持 家族に対する思いなどが集 学習のことや先生の 友だちや自分自身、

> が不登校の子どもを対象に行った っています。 ケートの実施も考えてみたいと思 アンケートを参考に、子どもアン 進めたいと思います。 を考えるべく、 子どもの声を集め、 ッフに協力を仰ぎ、 さらに、令和2年に文部科学省 実践事例の検討を その声の背景 さらに多くの (齋藤)

****** 研 究 報 告 会 から *****

が寄せられました。 くださいました。 ない中、百余名の方々が参加して うテーマのもと沢山の質問や感想 みんなで不登校を考えよう」とい 3時間にわたり、 雪の跡が残り、 コロナが収束し もう一 度、

場からの提案では、保護者側の思 な分野の方のお話が聞けてよかっ 校も利用しやすくなるなど、様々 保や手続き等の簡略化により、 役割や校内運用、SSWの人材確 い、支援教育コーディネーターの シンポジウムでの、 よく分かり素晴らしい内容でした。 とを考えて関わられている様子が の報告でしたが、子どもたちのこ ο̈́, 教育活動総合サポートセンタ 2年間の研究の半ば一年目 それぞれの立

子どもの声から不登校を考える 教育活動総合サポートセンタ

その一部を紹介いたします。 最後に発言された保護者の悲 う 「不登校の反対は何と言うでしょ 痛な現実の声に心が痛みました。」 センターの方々が対応していまし

最後に発言された保護者の方に

びーいんずネットやサポート 会が終了後、コーディネータ

に残りまし お話が印象 生」などの と言う大学 れなかった 談や学習支援を希望される

(渡邉)

を中心に、その保護者、 習支援を行っています。相 絡を取りながら、個別に学 援については、担当者と連 解決に向けて支援していま 安などについて、経験豊か 者が抱えている困り感、 悩む子ども本人やその保護 校関係者などです。学習支 な相談担当者が一緒に考え、 ★不登校や学習不振などに 、対象者は、 小・中学生 学 不 教育相談案内

細は当サポートセンター 話を聞いたりする場を、 年度も計画しています。 交換をしたり、体験者から います。保護者同士で情報 保護者の会」を、開催して ホームページをご覧くださ ★「支援を必要とする子 電話受付

今 詳 0

044-877-0553

さい。

月~金曜日

9時~17時

方は、

お気軽にお電話くだ

配置 学校サポ タ

経験の

いています。 授活動に大きな期待をいただ への感謝とともに、日々の支 活動に努めています。 各学校からは、 サポ

(松井)

のびのび

の植え付け、収穫体験は実施す 通して学んでいます。天候によ どの種まき・植え付けと収穫な ャガイモ・サツマイモ・大根な 学校支援級の子どもたちが、ジ 導の下、 を一部中止しましたが、 熱中症の危険があり、 昨年度はジャガイモの収穫時に り野菜の生育は左右されますが ど食育教育の一環として年間を 農業ボランティアの方々の 近隣の小学校2校と中 子どもたちは大 収穫体験 その他

の指導補助者川崎市立小・ 川崎市教育委員会からの委託に関わる事務や研修を行う、 崎市立小・ (サポータ **中** 高等学校 ĺ

に配置されています。それぞ 市内の小・中学校・高等学校 援教育のサポーターとして、育活動のサポーターや特別支 700人の方々が、様々な教教員経験者、地域の協力者の れの学校の状況に応じた支援 事業です。大学生を中心に、 ーター

> らの委託事業です。 ム」活用の総合教育センター

元気いっぱいの子どもたち楽しさ(わかる喜び)

好きなサポートセンター • . *** * ***

らえるからです。 でもしゃべるし、何でも聞いても のが好きです。それは、 ぼくはサポートセンターに来る 先生に何

きをしてもいいからです。 うか。」とか「ああ、そうだった ャラクターとか、動物とか、 れしいからです。 ほかに、もんだいプリントにキ か。」ということがわかるとう 勉強すると、「ああ、そ 落書

0

介 2 M

います。 保護者の相談活動を続けて とする子どもの学習支援や サポートセンター開設以 不登校など支援を必要

れています。 う努めています。 持ちに寄り添いながら一対 っているのを感じ、励まさ が、子どもを支える力にな った学習や支援者との交流 して過ごせる時間となるよ 一で学習支援を行い、安心 学習面では、子どもの気 自分に合

どもサポ

えたいとい 少しでも変

息

子

の

歩

幅

で

歩

考え、その実現を目指しま 声を聞き、よりよい支援を す。子どもや保護者の方の で受付し、面談を実施しま 教育相談は電話やメール

行きやすいサポートセンター

ところだと思いました。 も勉強や遊びができ、行きやすい サポートセンターは、不登校で

いです。 で進めることができて、やりやす あるていど合っていました。1人 ここでの勉強は、ぼくの希望に

学校と同じくらいです。だから安 あるのはうれしいです。勉強に関 時間なのに、ボードゲームなどが 心する場合もあります。 しては、たくさんやるとしたら、 サポートセンターは、 たった1

小 5 Y A

て6ヶ月くらいが経ちました。週 私は、サポートセンターに通っ

サポートセンターのサポート

うことをその日のうちに決めて帰宅。八方塞がたのは、夏休みに入る少し前でした。週2回通 りの状況を と共に「こどもサポート宮ノ下」に初めて伺っ 中2の6月に突然学校に行けなくなった息子

合わせる事が苦痛だった息子にとっては、一対 でした。教室の喧騒や、 う思いから で静かに学習する環境が合って徐々にリズム 週2回 (中3では週3回)通学するこ 同年代の子どもと顔を

ます。学校の定期テストなどの点 ないことがいっぱいあります。 数も前より上がっています。 やすい説明で、予習にもなってい ポートセンターは、とても分かり ないので、学校の授業ではわから 数学の授業をとっています。

くださって、とても感謝しており いつもやさしく丁寧におしえて (中2 A·M

私が頑張っていること * * * •

も頑張りたいです。 くて、こんがらがることがありま もびっくりしています。これから り、書くことが難しかったり、 できることが多くなって、自分で は「なるほど。」と、意味が理解 かりやすく教えてもらったおかげ 会では昔に何があったかわからな 初めの頃は、英語は読めなかった ていることは、英語と社会です。 した。でも先生に優しく丁寧にわ 私がサポートセンターで頑張っ 最初は苦手だったけど、今で 先生達には感

関する相談事にもすぐ応じていただきありがた とができました。学校の学習とは量も速度も違 も心に留め、先生方にお任せしました。学習に いますが、まずは本人のペースで、 ٤ 私自身

休まずに通 かったです 本人の自信

しいと思います。 張って、息子らしい歩みをこれからも続けてほ につながったに違いありません。 4月からは高校生。自分で決めた進路に胸を

e de la company de la company

謝でいっぱいです。

中3 S M

今と将来

りますが、将来に向かって前向き 学校生活が始まります。不安もあ が多くあり、一番楽しい時間でした。 自分に合わせたペースで教えてく に生活していきたいと思います。 ある鉄道について先生と話すこと ったです。授業の最後に、趣味で れたので、学習が身に付きやすか ベルが上がって難しくなりますが、 学3年生になると数学や英語のレ 数学と英語の学習をしました。中 もうすぐ高校生となり、新しい ぼくは、サポートセンターでは

中3 | |-| Y



これまでと、これから

ました。初めての学習は、 年生の時でした。 ートセンターで9年間学習してき 私は、学校にも通いながらサポ 小学1

語などの教科を教えていただき、 みにしています。 様々な活動を基に、高校ではさら できました。これまでの学習や 今年3月、高校に合格することが ンターの先生方に算数・数学・英 不安がありましたが、サポートセ に専門的な学習をすることを楽し 最初、一対一で進める学習に

先生方、ありがとうございまし 中3 Y R



れ、さらに一人親家庭の中学生 小学生を対象にした教室が開設

みに発展・体験学習などを

キッズセミナーは、

り入れた公開講座です。

には子どもたちがつけてく

た愛称があり

子どもたちの居場所として、

は、不登校や引きこもり 「こどもサポート南野

「こどもサポート旭

・居場所づ

令和4年度の中学3年生の進

たのしいキッズセ

楽しい音楽など全ての講座

子ども

ンジ算数、おもしろ科学、 した。楽しい国語・チャレ 止対策を徹底して実施しま

たちにとっても皆と関わり が実施されました。

保護世帯等の中学生でした 習支援を行っています。 学習に取り組み、希望する 高校に進学できるように学 通う中学生が目標をもって することを目的として計画 対象は川崎市在住の生活 令和元年6月から新た

が創設され、「子どもの学局に生活保護・自立支援室 学進学や就労することで、 習支援・居場所づくり事 された事業です。各教室に 経済的に安定した生活を送 校生活を送り、卒業後も大 校進学を支援し、健全な学 学習支援を行うことで、高 困窮世帯の子どもたちへの 業」が始まりました。生活 り、「貧困の連鎖」を防止 24年4月、 健康福祉 ポーター(教員OBや市民、 も対象になりました。今年度も、 生等)が子どもたちの学習支援に を開設しています。 昨年度と同様に川崎区で川崎教室、 状況は次のとおりです。 あたっています。 員 コーディネーター、学習支援専門 幸区で幸教室と日吉教室の3教室

(教員OB)を中心に、学習サ

らない会場設計など感染防 ためマスクの着用、密にな 各教室では、

が開催され、延べ700人 4日間で午前と午後21講座

今年度もコロナ感染防止の 余りの児童が参加しまた。

公立高校	全日制	15人
	定時制	6人
	通信制	
	その他	1人
	小計	22人
私立高校	全日制	3人
	定時制	
	通信制	1人
	その他	
	小計	4人
その他		3人
合計		29人

保者の方も子どもたちの学 講座となりました。参観の 合いながら楽しく充実した

があふれ

どもサポ

ることを目指して12年前にて巣立っていける場所であ 茶道など、旭町こども文化 時~16時、学習、スポーツ ゲーム、調理、 た。週4日(月火水木)10 増え、令和4年度もたくさ 川崎区の委託を受けて開設 居場所であり、 しています。 センター3階で楽しく活動 (相談のみ) が利用しまし んの小・中学生、高校生 しました。年々、 もたちが安心して過ごせる 不登校や引きこもりの子ど STEP&GO」です。 自信をもっ 園芸、読書 利用者が

もサポ

取り戻していくようです。 動を通して、ゆっくりと力 を学ぶ子。そのやり方は十 をつけ、自信と心の安定を 菜で調理に挑戦する子、 業を楽しむ子、収穫した野 事ができるようにと応援し 緑豊かな自然も、来所する 人十色。自分が選択した活 ームや卓球で人との関わり 作りで力を発揮する子、 力は大切です。目標を持っ 子どもたちが一歩踏み出す してくれます 子どもたちに寄り添い励ま て学習を頑張る子、 てきました。自分で決める 畑の作 ゲ 物

地域の寺子屋

学ぶ生涯学習の拠点をつく を生かして、 る地域人材の知識及び経験 ・シニア世代をはじめとす 様々な世代で

地域の教育力の向上を図り る仕組みを作ることにより 形成を図ります。 学力向上や豊かな人間性の 教育及び学習をサポートす 地域ぐるみで児童生徒の

①設置目的 事業がスタートしました。 の熱い思いを受け、寺子屋 生きて欲しい」という市長 や希望を持って前向きに 平成26年「子どもたちが

機会を提供することにより、

・子どもたちに様々な学習

ます。それぞ どもたちが楽 れの寺子屋で マスク姿の子

組んでいまし しそうに取り



たように思い

験活動、世代間交流を基本に活動週1回の学習支援と月1回の体②活動内容 ペンシルロケット、パラスポーツ しています。特に体験活動として 竹とんぼづくり、 版画教室、

今年度

から「外

います。 など、教室独自の工夫で行われて 感染予防策に努め、 令和4年度はコロナ禍の中でも 通常の形に近

い活動ができ

(藤田)

313人の参加がありまし の感想を頂きました。 参加され、とても楽しい 3校で5回延べ120人が 感染症防止に努めながら、 イエンスキッズでは、延べ キッズセミナーと冬の 昨年度の出前科学教室は サイエンスキッズの活動 今年度で18年目になり

した。参加された皆さんのも取り入れた活動となりま 年度も、子どもたちと一緒 ぼう」では、新開発の教材 に、自然の事物・現象を考 元気な姿に励まされて、 た。「空気ほうを作って遊 今

押して応援していくことがサポ

ートセンターの役割であること

今年度を新たなる第一歩として は変わらないことだと思います

いきたいと思います。

(海老沢)

ども向け寺 外国につながる 事業」として、幸区において東小倉教室、幸町教いて東小倉教室、幸町教に地域の市民サポーターでもたちのニーズに応じて日本語でものがあります。教室ではおます。子どものは日を見ます。子どもの生活をいなどの困りますが、教室ではます。教室でも意味がわかりますが、教室ではおいなどの困り感をもかれなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をもないなどの困り感をしないなども向け寺子屋 楽しく安心できる居場 楽しみ会などを企

編 集後 記 (堤・保﨑) となるよう務めます

なってきています。 との信頼関係を築き、成長を後 も、子どもに寄り添い、子ども に前進していきたいと思います を!」を合い言葉として、さら からの理念である「子たちに力 中で、サポートセンターの設立 不登校の様相や考え方も多様に 題が問題となっています。また の状況や、 設立されて20周年になります。 どんなに社会状況が変わって 今年度はサポートセンターが 先行きが見えない社会 教育現場の様々な課 そのような